

Recortan a la mitad el suministro del Cutzamala a CDMX

- La medida, prevista para dos años, recuperará el nivel de las presas
- Inauguran planta purificadora; el garrafón de 19 litros costará 5 pesos
- Brugada: no se resuelve la escasez, pero es un apoyo inmediato a la gente
- Prioridad a 738 colonias sin infraestructura hídrica suficiente

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO /

PRESENTA BRUGADA EL PROGRAMA AGUA BIENESTAR

Suministrará el Cutzamala a la CDMX la mitad de líquido durante dos años

La medida, para garantizar la recuperación de sus presas ante los periodos de sequía que se avecinan, señala la jefa de Gobierno

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

En los próximos dos años, el suministro de agua del Sistema Cutzamala será la mitad de lo que recibe la Ciudad de México, con el fin de garantizar la recuperación de sus presas, que en la actualidad están a 65 por ciento de su capacidad, informó la jefa de Gobierno, Clara Brugada.

Durante la presentación del programa Agua Bienestar, con el que a partir del próximo 6 de enero se ofrecerá a cinco pesos el garrafón de 19 litros a familias de escasos recursos de colonias, barrios y pueblos que reciben el suministro por tandeo, la mandataria señaló que no se quiere extraer más agua del Cutzamala, cuando se sabe que vienen periodos de sequía en el valle de México.

Aclaró que no es con la venta de garrafones con lo que su gobierno pretende resolver la escasez de agua, pero sí compensar a las fami-

lias que gastan más en la compra del líquido, por lo que priorizará su distribución en las 738 colonias, pueblos y barrios con más pobreza y que no cuentan con infraestructura hídrica suficiente.

Dijo que en marzo y abril se enfrentará el estiaje, pero se irán resolviendo uno a uno los problemas de desabasto en cada una de las alcaldías donde persiste la desigualdad en la distribución del líquido, pues, recordó, mientras en Iztapalapa se tienen alrededor de 150 mil familias que reciben agua de vez en cuando, hay zonas que se benefician con 500 litros al día por habitante.

“Yo espero que para 2027 la gran mayoría de los problemas de escasez de agua se hayan resuelto”, expresó, al reiterar que para el próximo año se contará con un presupuesto de 15 mil millones de pesos que se destinarán a estrategias de sectorización, redistribución, infraestructura, equilibrio hídrico y sustentabilidad.

“Agua Bienestar no resuelve la problemática de fondo, pero representa un apoyo inmediato para quienes más lo necesitan”, destacó, al apuntar que los garrafones estarán disponibles en las Utopías y los Pilares de las 16 alcaldías, así como en otros puntos que se darán a conocer en los próximos días.

Durante la inauguración de la planta purificadora Xotepingo, que tiene capacidad de producir 600 garrafones al día, comentó que este programa no tendrá subsidios. Los interesados deberán adquirir el envase en 80 pesos o traer el suyo para el llenado.

Al asegurar que el agua cumple con los más altos estándares de calidad, el secretario de Gestión Integral del Agua, Mario Esparza, detalló que se cuenta con una inversión inicial de 30 millones de pesos para la instalación de purificadoras en cada alcaldía, con la meta de llegar a una producción de 200 mil garrafones al mes.



Fecha 31.12.2024	Sección Capital	Página CP-24
----------------------------	---------------------------	------------------------



▲ **Autoridades del Gobierno de la Ciudad de México pusieron en marcha el programa Agua Bienestar con la inauguración de la primera planta purificadora que ofrecerá garrafones de líquido potable a cinco pesos a la población de las zonas de menores ingresos económicos.**
Foto La Jornada